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根据相关数据显示，2000
年，中国内地化妆品的工业总产
值为350亿元人民币，2010年接
近700亿元，而2022年这个数额
达到惊人的 5156 亿元。随着科
技的发展和人民生活水平的提
高，大众对美的需求愈发加重，
化妆品行业潜力巨大。

“科技在进步，时代在发展，
而大众对美的追求永远不变。”
李强是以色列莎雯国际副总经
理，看准了国内消费领域的巨大
市场潜力，2006年他毅然踏入化
妆品行业。那一年，原本从事进
出口贸易的李强偶然接触到“莎
雯”这个来自以色列的化妆品品
牌，从此便结下了不解之缘。

“莎雯集团创立于 1952 年，
是由犹太科学家KOKIZASHVIU
二代创立，这背后藏着一份温暖
的夫妻情。相传他的妻子在孕
期皮肤干裂，但在偶然经过死海
海水的浸泡后，干裂得以缓解。
KOKIZASHVIU 二代受到启发，
为了长久地呵护妻子的皮肤，
他研发了以死海海水为原材料
的护肤品。”这个动人的爱情故
事深深吸引了李强，但另一方
面，他也觉得传说只是传说。

“作为一个企业家，对每一位消
费者负责，是责任也是使命。”李

强开始了考察和调研工作，经过
长期走访及身边人使用评估，他
发现莎雯历史悠久，纯天然的配
方和精湛的制造工艺确保了莎
雯所有产品成分不可复制，且企
业拥有极强的环保意识，李强最
终决定将莎雯带入中国，起名为

“本蜜”。

达人带货 创新销售
渠道

李强在贸易行业深耕多年，
因此他窥见了中以之间巨大的
贸易市场。“作为亚洲仅有的四
个发达国之一，以色列的工业
水平和科技研发水平在整个中
东位列前茅。根据相关数据，
以色列科研人员占全国人口的
6%，每万人中有 135 个科学家
和 工 程 师 ，比 例 位 居 全 球 第
一。与发达科技水平相悖的，
是狭小的国土面积和市场环
境，因此我国潜力巨大的市场
与之完美契合。”

李强调研了国内化妆品市
场现状，他表示，“国内的化妆品
市场呈现饱和态势，除了早已站
稳脚跟的欧美大牌之外，不少优
质国产化妆品近年来也层出不
穷。”如何让这个来自以色列的

“新人”崭露头角，成了李强的
苦恼。

和许多其他化妆品品牌一
样，李强最开始想到的是线下销
售，通过在大城市连锁商场和大
型百货商店设立专柜。“品质是
化妆品销售的关键。”李强介绍
道，起初，本蜜的品质吸引到了
一批忠实的消费者群体，但这种
辐射范围非常有限。再加之近
年来，许多客观因素的影响，本
蜜的转型迫在眉睫。

在认真调查和分析了市场
形势后，李强放弃了对线下市场
的执着，转而采用一种全新的方
式——直播带货。“数字经济顺
应了发展趋势，如何有效借助互
联网电商平台崛起，正是企业转
型的关键。”李强充分抓住了年
轻人追求个性和小众的潮流，通
过合作达人、投放话题等成功

“种草”，将直播购物变成常态化
运营，将创新元素、体验感带入
新营销场景，在新消费时代，用
创新打法奠定了市场基础。

2020年初，受到以色列驻上
海总领馆的邀请，本蜜正式入驻
中以（上海）创新园。“入驻园区，
对本蜜来说是一个巨大的转
折。”李强表示，园区内近 90 家
企业，近一半均是来自以色列或
与以色列相关的企业。“除了房
租减半，园区也在政策方面给予
了本蜜很多支持和帮助。”李强
表示，入驻园区后，本蜜的销售

额从2019年的500万元，提升到
了2021年的1.4亿元。

守住原则 走绿色可
持续发展道路

在打开市场的同时，李强同
样重视绿色环保、可持续发展等
方面的问题。“市面上很多化妆品
为了跟风和讲究形式，采用重复
包装，一方面拉高了产品价格，另
一方面也造成过度包装、浪费纸
张等问题，与我国的绿色环保发
展理念背道而驰。”他提到，绿色
环保发展是他一直秉持的理念，
因此本蜜的产品包装格外简单，

除了防止在运输过程中出现破损
现象外，绝不过多使用包装。

“聚焦在产品本身，是我们
作为企业家的底线和原则。”李
强介绍，莎雯自 1952 年创立以
来，在以色列卫生部直接监管授
权，为了确保成分的新鲜程度与
活性，杜绝库存，待订单确认后，
才开始从新鲜的植物花卉和水
果中萃取原料。

谈及未来的发展战略，李强
表示，除了经营好国内本土市场
之外，也在积极探索海外发展。

“企业的发展离不开社会的帮
助，能够成为一家对社会发展有
益的企业，是我的荣幸。”

作为城市社会最基础的单
元和细胞，社区服务的好坏直接
影响着城镇居民生活的体验和
质量。2022年 5月，居住于阳光
葡提公馆的马阿姨主动交了四
年的物业费，其中包含两年因早
年和开发商的矛盾而拖欠的物
业费。

拿着马阿姨交来的现金，阳
光葡提公馆物业经理柏培沛哽
咽了：“拿着那些钱，感受到了居
民对我们服务的认可与信任，我
决心一定要让小区居民得到最
好的服务。”

引领物业行业新变
革，开创多种经营服务
模式

位于上海市嘉定区马陆镇
的阳光葡提公馆是一个容纳676
户人家的类住宅，该小区的物业
因为居民提供“保姆级”的服务
而“出圈”。据了解，该物业不同
于传统物业，其为小区居民提供
吃、住、行等多方位服务，开创出
社区多种经营的服务模式。据
小区居民介绍，通过物业，他们
买到了更便宜的蛋奶蔬菜，得到

了更实惠的家庭清洁服务，甚至
在购买车辆保险上也能得到
优惠。

“我们的鸡蛋，每只只赚一
毛钱。”据柏培沛介绍，开创社区
多种经营服务模式的初衷是希
望能够为居民解决吃、住、行等
方面的问题，通过直接与原产地
对接、去中间化等方式，将采购
来的农产品、日用品出售给居
民。“在这项工作过程中，我们得
到了居民的高度认可，这也是我
们能够坚持下去的理由。”

在为小区提供更优质服务

的基础上，阳光葡提公馆物业将
30%的收益用于小区公共事业
的建设。在该物业的推动下，阳
光葡提公馆在上海率先成立了
小区党支部。作为商业用房，阳
光葡提公馆本无居委管理，党支
部的成立不仅让小区贫困帮扶、
免费理发等工作顺利开展，而且
为小区居民增加了一条与政府
沟通的路径。

目前，中共嘉定区马陆镇阳
光葡提公馆自治委员会联合支
部委员会成为上海新型试点的
由物业小区居民党员成立的党

支部，阳光葡提公馆物业也被誉
为“红色物业”。

一声“呼叫”五方接
听为独居老人安装报
警系统

柏培沛认为，传统物业亟需
自我变革。他发现，很多物业将
自身定位为小区的“管理者”。

“这样的想法是完全错误的，物
业是为居民而生，而不是为居民
添麻烦。”他提出，传统物业若不
变革，仅靠物业费维持现状，极
有可能被居民淘汰。“物业是服
务者，不是管理者，该做的是服
务好居民，管理好团队。”

秉持着“想居民之想，关心
居民之关心”的理念，柏培沛发
现，老人及独居老人是居民在社
区生活中的“特别关心”。为了
让居民“安心”，阳光葡提公馆物
业服务中心采购了一批呼叫警
报系统。

“我们为每一户有基础疾病
的老人安装了一套报警呼叫系
统，只要按下按钮，监控中心在
五秒内就会收到反馈。随后，监
控中心会派驻物业的工作人员
前往现场查看，并直接与物业项
目经理、主管、老人家属等五方

通讯，确保老人在遇到困难时有
物业工作人员第一时间到场。”
柏培沛表示，之所以如此重视这
套报警呼叫系统，是因其在工作
过程中发现，许多独居老人的

“事故”乃至“病故”，都源于没有
得到最佳时间的救助。他希望
通过这套报警呼叫系统，将独居
老人的生活风险降低，在为居民
提供增值服务的同时，让居民

“住得安心”，让子女更安心地在
外工作。

一位已经七十多岁，独居于
阳光葡提公馆的王奶奶在深夜
突发呼吸困难。据了解，王奶奶
患有糖尿病且正在自行接受血
透治疗，当时已无法拨打电话。
情况紧急之下，她按下了社区物
业 公 司 为 自 己 配 备 的“ 警 报
铃”。15 秒后，物业和她的亲属
都收到了这条报警消息，随后夜
班保安第一时间到达并紧急送
医。最终，王奶奶在多方帮助下
得到救治。

目前，阳光葡提公馆已得到
了政府主管部门、组织部、社区
书记、房管局领导、其他物业公
司等高度认可，在现场考察时，
政府领导对阳光葡提公馆提出
新要求：改变物业的传统思想，
积极创新变革，真正做到为居民
所想、为居民所做。

以色列莎雯国际副总经理李强：

守护“大众对美的追求”

建“红色物业”，创多样化“物业服务”
专访上海马陆镇阳光葡提公馆物业经理柏培沛
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以色列莎雯国际副总经理李强


